
уже знала, что отвечу 
утвердительно. 

С новой должно-
стью, конечно, многое 
изменилось – это и 
значимость решаемых 
вопросов и задач, и 
степень ответствен-
ности. Каждый день 
приходится принимать 
решения не только 
за себя, но и за весь 
коллектив института 
- выдающихся учё-
ных, замечательных 
преподавателей, талантливых студентов. Не 
скажу, что я чувствую себя абсолютно уве-
ренно в этой должности. Мой опыт работы в 
университете, на ФУРЭ, конечно, мне очень 
помогает, но многому мне приходится учиться, 
чтобы хорошо делать свою работу. Времени 
катастрофически не хватает!

В этом году мы отметили 15-й день рожде-
ния института. Не большой, с точки зрения 
истории, срок, но очень значимый для нас. 
Благодаря усилиям всего коллектива, ИУРЭ 
сегодня – это высококлассные преподаватели, 
современные образовательные программы, 
более 3 тысяч выпускников. Мы гордимся 
успехами наших студентов и преподавателей, 
и делаем все для сохранения и приумножения 
имеющихся достижений. Современный мир 
быстро и, подчас, кардинально меняется. Я 
очень надеюсь, что через 5 и более лет наш 
институт управления и региональной экономи-
ки будет идти в ногу со временем!»

Виктория Дуенко

Год поступления: 
2008

Специальность: 
«Менеджмент»

За время обуче-
ния в ВолГУ Вика 
успела стать чле-
н о м  з н а м ё н н о й 
группы и председа-

телем Совета студентов и аспиран-
тов ИУРЭ. Также на протяжении всей 
студенческой жизни Виктория активно 
занималась волонтёрством, что про-
должает делать и сейчас, работая мар-
кетологом в торговой компании «АС».

«Мой выбор был осознанным, еще, будучи 
школьницей, мечтала поступить в ВолГУ, 
поэтому документы подавала только в этот 
ВУЗ, но на три экономические специальности. 
Безусловно, старалась по максимуму при-
нимать участие в жизни как института, так 
и университета. Началась моя деятельность 
со старосты группы и активистки, тогда еще 
факультета управления и региональной эконо-
мики. В ВолГУ я приобрела бесценный опыт, 
качественное образование, коммуникативные 
навыки, системное мышление, способность 
идти на риск, и самое главное - лучших друзей 
со схожим мировоззрением и стремлениями в 
разных уголках страны. Студенческая жизнь 
- это самые лучшие, яркие и красочные годы 
в моей жизни, о которых всегда вспоминаю с 
ностальгией! На мой взгляд, бессмысленно 
представлять «прыжок в прошлое» и думать 
о возможных изменениях. Мое студенчество 
прошло так, как должно было пройти и жить 
нужно только здесь и сейчас, думая о будущем! 
Студентам желаю использовать возможности, 
предоставляемые ВУЗом, по максимуму, а ин-
ституту - процветания и хороших студентов!»

Сергей Тащилкин

Год поступления: 
2006

Специальность: 
«Математические 
методы в эконо-
мике»

В  с т у д е н ч е с к и е 
годы помимо учё-
бы Сергей играл за 
сборную по гандболу. 

На данный момент занимается интер-
нет-маркетингом, а именно созданием 
сайтов и эффективных рекламных кам-
паний. Среди клиентов Сергея -  ор-
ганизации как местного уровня, так и 
более высокого, включая европейские.

«Признаюсь честно, поступил на ФУРЭ, да 
и в целом в ВолГУ случайно. Перед этим за-
кончил колледж по специальности системотех-
ника (программист + монтажник + настройщик) 
и собирался поступать в ВолГТУ, или в МГУС 
дальше по специальности сразу на 3 курс. Но 
как-то не представлял себя с паяльником в 
руках, сидя за компьютером всю жизнь и копа-
ясь в коде. Друг поступал в ВолГУ, предложил 
попробовать и мне. Я даже не представлял, 
куда поступаю. Со слов друга это было «про-
граммирование с изучением экономики», по 
факту же всё было не совсем так. Одним из 
самых важных за время обучения стал момент, 
когда ко мне пришло понимание, что разо-
браться при необходимости можно абсолютно 
в чем угодно с самого нуля, за что спасибо на-
учному руководителю Веденяпину Александру 
Дмитриевичу. У меня была активная группа - 
много ребят с амбициями, что тоже дало мне 
некий толчок к развитию. Студенческую жизнь 
всегда вспоминаю с улыбкой: ежедневные 
встречи, совместные «тусовки», наше нытьё 
«как тяжело учиться». Сейчас-то я понимаю, 
как на самом деле все было просто.

Абсолютно не жалею, что поступил в ВолГУ. 
Вернуть время назад - поступил бы снова. 
С той лишь разницей, что участвовал бы во 
всем, чём только можно: конференции, КВН, 
выездные проекты и т.п. Сейчас понимаю, что 
это были отличные площадки для нетворкинга, 
плюс хороший опыт.Студентам и всем сотруд-
никам ВолГУ желаю вкладываться по максиму-
му в то, чем они сейчас занимаются. Неважно, 
что это: учёба, работа или бизнес. Потому что 
только в этом случае получаешь адекватную 
отдачу и обратную связь от своих усилий. А, 
уже получая в ответ поощрение в виде благо-
дарности людей, материальных ценностей 
или любом другом виде, начинаешь любить 
собственное дело или же понимаешь, что это 
не твоё. Занимаясь чем-то посредственно, вы 
этого никогда не поймёте».

Дегтярёва Анна

Год поступления: 
2005

Специальность: 
«Менеджмент»

Анна активно уча-
ствовала в работе 
социальной комиссии 
факультета: несколь-
ко лет организовы-

вала поездки, мастер-классы, квесты и 
сбор вещей для детских домов Волго-
града и области. Также играла в составе  
команды ЧГК. С 2008 года по настоящее 
время проводит тренинги, занимается 
индивидуальным коучингом и собствен-
ными онлайн-проектами: геймификация 
жизни, встраивание полезных привычек, 
саногенное мышление, коммуникации 
и нетворкинг, игры «Я 2.0», «Деньги. 
Связи», «Твой Эксперимент» и другие.

«Я была «любимой старостой» для своей 
группы МТб-052. Поступление на ФУРЭ стало 
результатом стечения обстоятельств. Собира-
лась быть переводчиком, долго и старательно 
учила английский с репетитором, но добрые 
люди сообщили, что в ВолГУ на переводчика 
поступить невозможно. Я почему-то поверила 
им и выбрала менеджмент. Но оглянувшись на-
зад, могу с уверенностью сказать, что ничего 
не стала бы менять. Разве что добавила бы 
более комфортный и регулярный транспорт 
из Красноармейского района до ВУЗа. Раз-
валивающийся 29 автобус на первом курсе 
для меня был неповторимым опытом!  Сту-
денческая жизнь - чудесное время: друзья, 
любимая группа, интересные преподаватели, 
возможность заниматься благотворительными 
проектами, поездки на море с одногруппника-
ми. Отдельно хочу тут сказать спасибо Ольге 
Петровне Горшковой за ее старания. Очень 
много поездок в детские дома и мероприятий 
стали возможны благодаря ее активному со-
действию. В университете я научилась учиться, 
организовывать процессы и людей, создавать 
команды, ставить цели и достигать их. Студен-
там желаю верить в себя и не бояться мечтать. 
Ставьте масштабные цели, пробуйте  многое, 
делайте ошибки и учитесь на них. Стройте 
команду вокруг себя или вливайтесь в уже 
имеющуюся, пробуйте себя в разных ролях, ну 
и, конечно же, учитесь. Многие знания и темы 
мне на самом деле пригодились в жизни: тео-
рии мотивации, организационное поведение, 
схемы делегирования - на практике управляя 
персоналом все это можно и нужно исполь-
зовать. Слова Стива Джобса здесь особенно 
подходят: ”Оставайся голодным, оставайся 
безрассудным”».
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Владимир Влади-
мирович ФЕСЕНКО 
- доцент, кандидат 
г е о г р а ф и ч е с к и х 
наук, декан факуль-
тета управления и 
региональной эконо-
мики с 2000 по 2008 
год. Стоял у истоков 
нашего факульте-
та и проработал в 
должности декана 
без малого два пре-

зидентских срока «по старому стилю».

«На момент, когда мне предложили возгла-
вить факультет управления, я был заведующим 
кафедрой «Экономики природопользования» 
экономического факультета. В конце декабря 
1999 года меня  вызвал к себе ректор и сооб-
щил, что с 2000 года экономический факультет 
разделится на два – факультет мировой эко-
номики и финансов и факультет управления и 
региональной экономики, деканом которого он 
хочет видеть меня. Я поблагодарил ректора и 
принял его предложение. Так, собственно, и 
состоялось моё назначение. Олег Васильевич 
Иншаков, как грамотный управленец, смотрел 
далеко вперед и ясно видел стратегию раз-
вития университета, в соответствии с которой 
и подбирал кадры. Тогда мне было сорок три 
года, я был относительно молод, энергичен и 
в то же время уже имел некий управленческий 
опыт, что, видимо, и поспособствовало при-

ИУРЭ глазами выпускников

Ещё вчера ФУРЭ
Несмотря на то, что по сравнению с университетом институт управления и ре-

гиональной экономики достаточно молод, за штурвалом нашего корабля успел 
побывать не один капитан.  Кто-то был деканом факультета, а кому-то довелось 
побывать и директором института. Каждый из них приложил свою руку к созданию 
того облика ИУРЭ, который мы знаем сейчас. Сегодня мы поностальгируем о бы-
лых временах с первым деканом и о планах на будущее с директором настоящим.

Л.В. Пономарева

Сегодня ИУРЭ

В.В. Фесенко

нятию ректором подобного решения. Любая 
работа, так или иначе, приносит свои плоды. 

Для меня работа в должности декана - это 
приобретение дополнительного опыта, ко-
торый я характеризую исключительно с по-
ложительной стороны, что даёт возможность 
анализировать современную ситуацию в этой 
сфере деятельности современной высшей 
школы. Мне приятно вспоминать время своего 
деканства. С высоты пройденных этапов могу 
сказать, что 2000-2009 годы -  время широко-
масштабного развития всего университета, 
которое проходило на фоне стабильности в 
стране и отсутствия радикальных реформ в 
образовании, время смелых управленческих 
решений Олега Васильевича, которые по-
ложительно воспринимались коллективом 
университета и управленческими составами 
всех уровней. Это было хорошее время даже 
не потому, что я был деканом, просто под 
влиянием многих факторов вышло именно так. 
Институту я желаю, во-первых, стабильности, 
а во-вторых – развития. В общем, верной до-
рогой идёте, товарищи!»

Л а р и с а  В л а д и м и р о в н а  П О Н О -
МАРЁВА - доцент,  кандидат эконо-
мических наук, директор института 
управления и региональной экономи-
ки с 2014 года по настоящее время. 

«Предложение стать директором института 
было для меня неожиданным. Помню, как мне 
позвонил на тот момент директор института – 
Виктор Олегович Мосейко и сообщил, что меня 
вызывает ректор, и, что Василий Валерьевич 
Тараканов предложит мне занять должность 
директора института. «Справлюсь ли я?» – во-
прос, который, наверное, задаёт себе каждый 
на пороге нового назначения, его задала себе 
и я. С 2000 года мне довелось работать в  
должности заместителя декана факультета и 
директора института по учебной работе, и я не 
понаслышке знала «кухню» административной 
работы. Также знала я, насколько професси-
ональный, слаженный и дружный коллектив 
преподавателей и сотрудников сложился на 
ИУРЭ, что крайне важно в нашей работе. Все 
эти факторы в совокупности и помогли мне 
принять решение, а потому, по пути к ректору, я 

За время своего существования Институт управления и региональной эконо-
мики выпустил в большую жизнь тысячи выпускников. У каждого из них давно 
своя взрослая жизнь, работа, семья, а у кого-то уже и свои дети. Но, сколько бы 
лет не миновало, все они как один с удовольствием придаются воспоминаниям о 
студенческой жизни, с теплотой вспоминая время, проведённое в университете. 

Екатерина Воро-
нина (Токарева)

Год поступления: 
2005

Специальность: 
«Экология и при-
р о д о п о л ь з о в а -
ние»

Спустя год после 
поступления, Екате-
рина работала в со-

ставе  Совета студентов и аспирантов 
ФУРЭ председателем социальной, а 
затем культурно-массовой комиссии. 
Занималась организацией и проведени-
ем мероприятий на факультете. Стала 
первым редактором газеты «Белые Во-
ротнички». Сейчас работает в сфере 
рекламы и маркетинга в медиабизнесе.

«Я очень любила свой факультет, поэтому 
почти все 6 лет учебы посвятила общественной 
деятельности. С 2005 по 2009 гг. являлась про-
фгрупоргом. «Белых воротничков» тогда еще 
не было и к праздникам мы рисовали разные 

тематические стенгазеты (смеется), а еще вы-
пускали литературную стенгазету «Гармония». 
Затем, когда в октябре 2007 года появилась 
газета «Белые воротнички» я стала главным 
редактором. С 2009 года уже в составе ССиА 
ВолГУ принимала участие во многих меро-
приятиях, выездных проектах, межвузовских 
форумах и конкурсах. Особо горжусь тем, что 
сейчас в институте стали традиционными и 
любимыми мероприятия, придуманные моим 
поколением совета студентов и аспирантов 
– это конкурс красоты «Мисс ФУРЭ» и посвя-
щение студентов проект «Ёлки». 

На ФУРЭ я поступила потому что хотела 
учиться на ФУРЭ! Это было осознанно. Универ-
ситет дал мне очень многое. Друзей – верных 
и очень близких. Знания и возможность раз-
вивать их. Университет помог проявить лидер-
ские качества и творческие способности. Я 
научилась принимать важные решения, брать 
на себя ответственность, уверенно двигаться к 
цели и достигать её. Студентам желаю брать 
максимум эмоций и впечатлений от окружа-
ющего мира, использовать все возможности, 
которые дает университет, жить достойно, 
любить и улыбаться! А родному институту 
управления и региональной экономики желаю 
процветания и благодарных студентов!»

Александр Гри-
цук

Год поступления: 
2008

Специальность: 
« Э к о н о м и к а  и 
управление на 
предприятии»

С т у д е н ч е с к а я 
жизнь для Александра 
тесно связана с игрой 

в КВН в составе команды небезызвестной 
команды «БеZлимит». В КВН он играет и 
сегодня, а также работает в школе телеви-
дения и ведущим различных мероприятий.

«На ФУРЭ я поступил по собственному же-
ланию, без давления родителей и кого-либо. 
Подавал документы на поступление только 
в один ВУЗ и только на одну специальность. 
Группа моя называлась ЭУП-081 - навсегда 
запомню эту аббревиатуру! С первого дня 
активная жизнь университета и моя фами-
лия стали синонимами. Первого сентября 
меня выбрали профоргом, потом пошли 
разные проекты и, безусловно, КВН! В 
университете я обрёл огромное количество 
нужных и приятных знакомств, друзей, зна-
ний и приятных воспоминаний. И, конечно, 
ВолГУ дал мне возможность играть в КВН, 
что я и продолжаю делать вот уже на про-
тяжении 7 лет!

Я бы очень хотел вернуться в то время и 
прожить его заново, чтобы просто вспом-
нить всё, что было, и как начиналась моя 
студенческая жизнь.

Ребятам хочу пожелать разностороннего 
развития своей личности. Не упускайте ни 
одной возможности и постоянно учитесь, 
развивайтесь всеми возможными способами. 
Институту и университету хочу сказать спаси-
бо за прекрасные годы, проведенные мной в 
ВолГУ! Кстати, свою любовь я нашел в стенах 
нашего университета, чего и Вам желаю!»


